

Conferencia EUROPEA de los Jóvenes

14 - 16
mayo 2012

en la sede
del Comité
de las Regiones

Bruselas



Carta abierta a los decisores

Nosotros y nosotras, jóvenes de Europa, nos reunimos en Bruselas el 14, 15 y 16 de mayo y nos pusimos manos a la obra con mucha motivación para encontrar soluciones a los problemas medioambientales que nos conciernen profundamente. Necesitamos que nos escuchen y necesitamos que ustedes, quienes deciden, cooperen con nosotros y nosotras para que cambiemos la actitud de la sociedad con la Madre Tierra.

Debatimos sobre los temas de la energía, del transporte, de la solidaridad, del consumo, de la biodiversidad y de los recursos naturales. Nos pusimos de acuerdo sobre las responsabilidades y los compromisos siguientes.

Nos sentimos responsables de la sensibilización de la población sobre la reducción del uso de las energías contaminantes y no renovables y sobre su sustitución por energías renovables. Para hacerlo, nos comprometemos a:

1. Crear talleres informativos, organizar visitas y eventos puntuales, crear videos, etc.
2. Animar a las personas que deciden a escala social para que tengan en cuenta las energías renovables.

La naturaleza es esencial para la humanidad y nuestras vidas dependen de ella. Queremos abordar los problemas sobre los recursos naturales y la biodiversidad. El problema es que la población los usa en exceso y cada vez hay menos y menos recursos disponibles. **Queremos despertar las conciencias sobre los desafíos referentes a la biodiversidad para protegerla de los peligros del calentamiento climático y preservarla para las generaciones futuras.** Para hacerlo, nos comprometemos a:

1. Elaborar cursos específicos y proyectos escolares sobre la biodiversidad y los recursos naturales.
2. Organizar viajes, encuentros y solicitar a las ONG para que nos apoyen. No dejaremos de aprovechar las redes sociales para informar sobre las buenas prácticas.

Nos sentimos responsables de la creación de vínculos sociales intergeneracionales en el seno de las comunidades locales e internacionales. Para hacerlo, nos comprometemos a:

1. Organizar por Internet debates dedicados a buscar soluciones y mejorar la comunicación. Informar a nuestros municipios con artículos en la prensa local.
2. Elaborar proyectos escolares y de colaboración que pongan en relación al alumnado a nivel nacional e internacional.
3. Crear « comités medioambientales» en las escuelas europeas para hacer frente a los problemas medioambientales locales.

Nos sentimos responsables también de lo que compramos y consumimos. Por consiguiente, nos comprometemos a:

1. Escoger productos locales y ecológicos hechos por empresas que respetan a su personal y al medio ambiente. Así, queremos poder saber, gracias al etiquetado, si las empresas respetan el medio ambiente, a sus recursos humanos y cómo lo hacen.
2. Crear contenidos que se puedan emitir por todos los medios de comunicación y responsabilicen a la población sobre lo que compra.

Hoy en día, una de nuestras preocupaciones más apremiantes es la contaminación debida al transporte. Cada uno de nosotros puede actuar. ***Queremos reducir las emisiones de CO2 y la contaminación del aire utilizando los transportes públicos, la bicicleta o el skateboard, caminando, consumiendo productos locales y animando a la población para que haga lo mismo. Pero no es suficiente. Pedimos enérgicamente el apoyo de las personas que deciden a escala social. Por nuestra parte, para cumplir nuestros compromisos, vamos a:***

1. Organizar eventos para recolectar dinero y sufragar la construcción de aparcamientos para bicicletas, carriles bici y de peatones y carreteras reservadas para el coche compartido.
2. Hacer una lista de productos locales y un mapa de los suministradores que podrían colaborar con los consumidores y consumidoras, firmar acuerdos entre direcciones de centros escolares y los productores locales para que los precios de los productos que consumimos nos convengan a todas las personas.

Ya que hemos declarado nuestras responsabilidades y nuestros compromisos, les pedimos ahora su colaboración y participación.

A ustedes, direcciones de los centros escolares

Representamos al alumnado de sus colegios y del mundo. Nos gustan nuestros centros e ir al colegio forma parte de nuestra vida cotidiana. Queremos que nuestras escuelas sean más respetuosas con el medio ambiente y esta carta es la prueba de que estamos en disposición de ayudarles. Pero les necesitamos a ustedes!

A ustedes, periodistas

Les pedimos que presten atención a las acciones que hemos realizado durante el proceso de la Conferencia Europea de los Jóvenes y difundan nuestro mensaje por todos los medios a su disposición incluidas las herramientas 2.0.

Deseamos también que sean el canal para ofrecer informaciones relativas a las buenas prácticas, a las experiencias de los y las jóvenes, de empresas respetuosas, etc. para sensibilizar a la población.

A ustedes, direcciones de empresas

Nosotros y nosotras, futuros trabajadores y trabajadoras, queremos que se inscriban en un enfoque sostenible, respetuoso con el medio ambiente, los derechos humanos y en una dirección y gestión participativas. Así, nos implicaremos de manera comprometida y constructiva en la empresa y a favor de ella. Además, les sugerimos que cada gente redacte su propia carta de responsabilidades.

A ustedes, autoridades municipales

Necesitamos su apoyo para organizar eventos de recolección de fondos y de sensibilización tales como conciertos, acciones solidarias, etc. Se tendría también que apoyar y recompensar a la ciudadanía por su enfoque medioambiental a base de reducción de impuestos y de recompensas.

A ustedes, miembros de las Instituciones Internacionales

Queremos que creen instituciones a favor del desarrollo sostenible que representen a la ciudadanía, incluido un Parlamento « verde » que tenga el poder de legislar, de debatir los temas de sostenibilidad y de proponer acciones para luchar contra el cambio climático.

Queremos que investiguen sobre la sensibilización de la ciudadanía y que lancen campañas por el desarrollo sostenible.

Tendrían que elaborar leyes que favorezcan los métodos de producción de energías limpias y renovables y mejorar la eficacia de las que ya existen.

Deberían incitar las empresas a poner sellos claros sobre sus productos que indiquen cómo se gastan el dinero.

La sociedad civil comprometida con la protección del medio ambiente y de las poblaciones, tendría que obtener más subvenciones.

Ya que han tomado conocimiento de nuestros compromisos y de nuestras peticiones, concluimos diciendo que vivimos juntos en este mundo, que la Tierra es nuestro hogar y que su futuro está en nuestras manos. Les pedimos escuchar nuestras voces y difundir nuestro mensaje por todas las comunidades del mundo. Hoy, tenemos la suerte de hacer la transición: pasar de un planeta gris a un planeta verde.

Queremos compartir nuestras ideas con ustedes. Esperamos que consideren estas peticiones con seriedad. Tienen el poder de combatir las causas de origen humano del cambio climático y de reducir las injusticias, por eso necesitamos su ayuda. Para un mundo mejor, tenemos que ser personas críticas y elegir en función de los intereses de toda la población. Si lo queremos, podremos encontrar el camino.

De antemano, gracias.

Escrito en Bruselas por 62 jóvenes europeos procedentes de 14 países, el 16 de mayo de 2012 (Alemania, Dinamarca, España, Francia, Georgia, Italia, Lituania, Malta, Polonia, República Checa, Rumania, Rusia, Suecia, Turquía)